
VKU  sieht  das  9-Euro-Ticket
als Chance an

Foto: Holger Jacoby / VKU

Ab Mittwoch gilt für die nächsten drei Monate das 9-Euro-
Ticket  in  den  Bussen  und  Bahnen  des  Nahverkehrs.  Die
Einführung eines neuen Tickets binnen weniger Wochen, hat die
Verkehrsunternehmen in der Region natürlich vor eine echte
Herausforderung  gestellt.  „Es  ist  aber  auch  eine  Chance“,
findet VKU-Geschäftsführer André Pieperjohanns.

Jetzt die Fahrgastverluste der letzten zwei Jahre aufzufangen
und darüber hinaus so viele langfristige Kunden wie möglich
aus den Sommermonaten zu gewinnen, sei das Gebot der Stunde.
Voraussetzung dafür ist ein attraktiver ÖPNV, der vor allem
Pendlern den Umstieg vom Auto auf den Bus einfach macht. „Das
wünschen  wir  uns  natürlich,  dass  jetzt  möglichst  viele
Menschen unser Angebot ausprobieren und feststellen, dass der
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Bus für sie eine echte Alternative ist“, so Pieperjohanns
weiter.

Gekauft wird das Ticket jedenfalls gern: „Die Zahlen sind
schon gut“, findet der VKU-Geschäftsführer und freut sich vor
allem über die überdurchschnittlich hohen Verkäufe des 9-Euro-
Tickets  in  der  fahrtwind-App.  „Das  entlastet  unsere
Fahrerinnen und Fahrer schon sehr“, erläutert Pieperjohanns.
Ob man vom Kauf auf die Nutzung schließen kann, also, ob
viele, die ein 9-Euro-Ticket kaufen, jetzt auch regelmäßig
Busfahren, kann zu diesem Zeitpunkt noch niemand sagen. Die
Verkehrsbranche  ist  gespannt.  „Wir  geben  jedenfalls  unser
Bestes,  um  das  Busfahren  zu  einem  möglichst  erfreulichen
Erlebnis  für  alle  zu  machen“,  verspricht  der
VKUGeschäftsführer.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten Servicezentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 /
50 40 30 (elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0800
6 / 50 40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus
allen  deutschen  Netzen)  oder  im  Internet
www.fahrtwind-online.de  oder  über  die  fahrtwind  App
(kostenloser
Download im Google Play Store oder im App Store).

Flüchtende  aus  der  Ukraine
sorgen  für  leichten  Anstieg
der Arbeitslosenzahlen
Im Kreis Unna stieg der Bestand an gemeldeten Arbeitslosen im
Vergleich zum Vormonat um 90 auf 14.359. Im Vergleich zu Mai
2021  reduzierte  sich  die  Arbeitslosigkeit  um  2.046  (-12,5
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Prozent). Die Arbeitslosenquote verblieb mit 6,7 Prozent auf
dem Niveau des Vormonats. Vor einem Jahr betrug sie noch 7,7
Prozent.

„Der Anstieg der Arbeitslosigkeit im Mai beruht nur auf einem
Sondereffekt.  Zum  1.  Juni  übernehmen  die  Jobcenter  die
Betreuung geflüchteter Menschen aus der Ukraine. Im Jobcenter
Kreis Unna wurden rund 200 Personen aus der Ukraine bereits im
Mai  als  Arbeitslose  erfasst,  was  die  tatsächliche
Arbeitslosigkeit überzeichnet“, kommentiert Agenturchef Thomas
Helm die aktuellen Daten und ergänzt: „Wir haben damit im
Ergebnis etwas vorweggenommen, das die anderen Regionen im
Juni auch erreichen wird. Im nächsten Monat haben wir diesen
Anstieg  schon  ´eingepreist´“.  Anzeichen  für  eine  generelle
Trendwende sieht Thomas Helm derzeit nicht: „Dass es auch im
Mai einen Rückgang der Arbeitslosigkeit in der Gruppe der
Langzeitarbeitslosen gegeben hat, zeigt, dass der Arbeitsmarkt
weiterhin aufnahmefähig ist.“

Entwicklung in den zehn Kommunen des Kreises
In  sechs  der  zehn  Kommunen  des  Kreises  Unna  ging  die
Arbeitslosigkeit im vergangenen Monat zurück. Den stärksten
Rückgang verzeichnete Selm (-3,1 Prozent bzw. 26 auf 818).
Danach folgen Holzwickede (-0,8 Prozent bzw. drei auf 389),
Lünen (-0,5 Prozent bzw. 20 auf 4.212), Schwerte (-0,5 Prozent
bzw. sieben auf 1.386), Bönen (-0,3 Prozent bzw. zwei auf 606)
und Unna (-0,2 Prozent
bzw.  drei  auf  1.785).  In  Fröndenberg  stieg  die
Arbeitslosigkeit an (+0,2 Prozent bzw. eine Person auf 504),
ebenso in Kamen (+2,7 Prozent bzw. 44 auf 1.645), Bergkamen
(+3,3 Prozent bzw. 69 auf 2.189) und Werne (+4,7 Prozent bzw.
37 auf 825)



Bergkamener  Amateur-Radio-
Club feiert sein 40-jähriges
Bestehen

Der  Ortsverband  Bergkamen  des  Deutschen  Amateur-Radio-Clubs
feiert am Freitag, 3. Juni, ab 15 Uhr auf der Funkerwiese Am
Goldbach Ecke Gänseweg in Overberge sein 40-jähriges Bestehen.

An dem Tag soll das gemütliche Zusammensein, in Erinnerungen
schwelgen, Dönekes erzählen und das Fachsimpeln im Vordergrund
stehen.  Nachmittags  gibt  es  Kaffee  und  Kuchen  und
selbstverständlich Erfrischungsgetränke. Später wird Leckeres
vom Grill spendiert. Ende offen.

Weil  das  Contestteam  am  darauffolgenden  Tag  am  CW-FD
teilnimmt, ist auch eine Funkstation mit einem symmetrischen
Dipol, 2 x 33m @12m aufgebaut.

Ein  mobiles  Toilettenhäuschen  steht  auf  der  Wiese  zur
Verfügung.  Die  Ausrichtung  des  Jubiläums-FD  ist  natürlich
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wetterabhängig, so dass der Bauer das Heu schon eingefahren
haben muss. Sollte es hier wider Erwarten Schlechtwetter geben
oder das Heu nicht eingefahren sein, wird der Ortsverband
kurzfristig über eine Umplanung informieren!
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A2: So schwer wie vier Jumbo-
Jets  –  Autobahn  Westfalen
montiert  Brückenplatte  an
B233  in  Kamen  unter
Vollsperrung
 
Ein  wichtiger  Schritt  für  das  Pilotprojekt:  Die  Autobahn
Westfalen bringt den Überbau – die Brückenplatte – für die
nördliche Hälfte der neuen A2-Brücke über die Münsterstraße
bei Kamen in Position. Dafür muss die Münsterstraße zwischen
Friedhofstraße und Eilater Weg von Donnerstagabend (2.6.) ab
18 Uhr bis spätestens Samstagnachmittag (4.6.) um 17 Uhr voll
gesperrt werden.
Der neue Überbau wiegt mit 715 Tonnen in etwa so viel wie vier
Jumbo-Jets  und  wird  daher  mit  speziellen  Schwertransport-
Fahrzeugen vom Montageort nördlich der A2 etwa 100 Meter zur
Autobahn gefahren, dann angehoben und auf die Widerlager – die
Fundamente der Brücke rechts und links der Straße – gehoben.
 
Im  Anschluss  wird  im  Juli  die  südliche  Brückenhälfte
abgebrochen. Wegen der Wohnhäuser kann hier die Brückenplatte
allerdings nicht am Stück gebaut und dann eingehoben werden.
Stattdessen  sollen  hier  Träger  aufgelegt  und  dann  der
restliche Überbau darauf gefertigt werden. Ende 2022 soll die
neue Brücke über die Münsterstraße fertig werden.
 
Der Neubau der Brücke ist für die Autobahn Westfalen gleich in
mehreren  Hinsichten  ein  Pilotprojekt:  Durch  eine
Fertigbauweise  wird  die  Kernbauzeit,  bei  der  sich
Verkehrsteilnehmer  auf  Einschränkungen  einstellen  müssen,
stark verkürzt: auf 195 statt 465 Tage. Zudem wird sogenannter
hochfester  Beton  verwendet,  der  der  Brücke  eine  längere
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Lebensdauer beschert.

Flüchtlingshelferkreis bittet
um  Sachspenden  für
Geflüchtete  aus  der  Ukraine
und  sucht  ehrenamtliche
HelferInnen
Der Flüchtlingshelferkreis bittet um Sachspenden für die aus
der  Ukraine  Geflüchteten.  Dringend  gesucht  werden
Sommerkleidung für jüngere Frauen , Bettwäsche, Handtücher,
Töpfe und Geschirr. Die Spenden können in HausFRIEDEN an der
Präsidentenstraße montags ab 13- 16 Uhr abgegeben werden.

Es werden auch ehrenamtlich HelferInnen, besonders für die
Sprachkurse,  gesucht.  Bitte  melden  bei  P.Buschmann-Simons,
pfr.bu-simons@helimail.de oder 02307-84873

Wildkräuter – Spaziergang an
der Ökostation
Wild wachsende Kräuter begegnen uns überall. Doch oft wissen
wir nichts mehr über deren Kräfte und Wirkungsweisen. Für
unsere Großmütter war es noch selbstverständlich, sich in der
Wald- und Wiesenapotheke zu bedienen, und Kochen ohne Kräuter
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war undenkbar.

Auf einem Spaziergang an der Ökologiestation in Bergkamen-Heil
am  Dienstag  den  7.  Juni,  stellt  die  Wildkräuterexpertin
Claudia Backenecker die oft unscheinbaren Helfer am Wegesrand
vor. Sie berichtet von ihrer Verwendung in der Küche, als
Heilkräuter und erzählt mystische Geschichten, die sich um sie
ranken.

Der etwa zweistündige Spaziergang beginnt um 17.00 Uhr. Die
Kosten  betragen  5,00  €  je  Teilnehmer,  man  sollte  an
angemessene Kleidung denken. Eine Anmeldung ist unter 0 23 89
– 98 09 11 (auch Anrufbeantworter) oder 0 23 89 – 98 09 0 beim
Umweltzentrum Westfalen möglich. Bitte für die Begrüßung in
der Ökologiestation eine Maske mitbringen.

Halbzeit  für  das
Figurentheaterfestival  „Poco
lässt die Puppen tanzen 2022“
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Das Wodo Puppenspiel (Mühlheim a.d.R.) präsentierte das Stück:
„Mama Muh und Krähe“

Bereits mehr als 12 Kindergärten haben in den vergangenen
Wochen Besuch von unterschiedlichen Puppentheatern erhalten.
Es  wurde  von  strahlenden  Kinderaugen  berichtet  und  viele
ErzieherInnen dankten für die Realisierung dieses Projektes.

Die  Puppenspieler  spielten  nur  für  die  Kinder  in  der
jeweiligen Einrichtung und brachten ihnen mit kindergerechtem
Einfühlungsvermögen die spannende Welt des Theaters nahe.

Organisiert  wird  das  Figurentheaterfestival  vom  städtischen
Kulturreferat,  die  Finanzierung  übernehmen  die  Poco
Einrichtungsmärkte. Die Kooperation von Stadt Bergkamen und
Unternehmen findet in diesem Jahr zum 28. Mal statt.

In den nächsten Tagen werden weitere Kindergärten Besuch von
Puppentheatern erhalten.
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Die letzte Veranstaltung findet am 13.06.2022 statt.

Geldautomat  im  Kaufland  in
der  Nacht  zu  Samstag
aufgehebelt
Unbekannte  Täter  hebelten  in  der  Nacht  zu  Samstag  eine
Notausgangstür eines Lebensmittelgeschäftes An der Bumannsburg
(Kaufland)auf.

So  gelangten  sie  zu  einem  im  Geschäft  aufgestellten
Geldautomaten,  den  sie  ebenfalls  aufhebelten  und  erheblich
beschädigten. Darüber, ob die Täter Bargeld erbeuten konnten,
liegen bisher noch keine Angaben vor.

Hinweise zu verdächtigen Wahrnehmungen nimmt die Polizei in
Kamen unter 02307 921 3220 oder 921 0 entgegen.

SuS  Rünthe  08  nimmt  an
Fußball-Ferien-Freizeit  der
DFB-Stiftung  Egidius  Braun
teil
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Mit auf dem Bild, Thomas Trahe vom FLVW Kreis 32 Unna/Hamm,
Ake Possiel ( Jugendleiter SuS Rünthe + einer der Betreuer,
Marc Frey (Betreuer bei der Fahrt). Foto: FLVW

Auch  im  Jahr  2022  nehmen  auf  Einladung  der  DFB-Stiftung
Egidius Braun 75 Fußballvereine mit rund 1.000 Jugendlichen
und Betreuern an den Fußball-Ferien-Freizeiten teil. An sechs
Standorten finden insgesamt 18 einwöchige Maßnahmen statt. Die
Mannschaft der Jahrgänge 2007 bis 2009 vom SuS Rünthe 08 wird
vom 27.07. bis zum 02.08.22 in Bad Blankenburg zu Gast sein.

Die Einladung zur Teilnahme an einer Fußball-Ferien-Freizeit
ist ein Dankeschön für das ehrenamtliche Engagement in den
bundesdeutschen  Fußballvereinen.  Dabei  steht  nach  Egidius
Brauns Credo „Fußball – Mehr als ein 1:0!“ nicht nur das Thema
„Fußball“ auf dem Programm. Vermittlung von Werten, Besuche in
Kletterparks sowie den Stadien und Nachwuchsleistungszentren
einzelner  Bundesliga-Klubs  stehen  ebenso  im  Fokus  wie
Teambuilding-Angebote  und  Informationen  zu  ehrenamtlichem
Engagement in den Fußballverbänden und -vereinen. Prominente
Gäste aus der Welt des Fußballs vermitteln in Trainings und
Gesprächen unvergessliche Eindrücke bei den Jugendlichen und
ihren Betreuern.
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Besondere Auszeichnung für den SuS Rünthe 08

Dass der SuS Rünthe 08 aus einer Vielzahl von Bewerbungen den
Zuschlag zur Teilnahme erhalten hat und somit die Kinder eine
solch  einmalige  Veranstaltung  erleben  dürfen,  ist  Ausdruck
besonderer Wertschätzung für das Engagement des Vereins. „Die
Jugendarbeit  von  breitensportlich  ausgerichteten
Fußballvereinen,  die  sich  durch  eine  besondere
Integrationswirkung und Qualität auszeichnet, wird durch die
Teilnahme an den Fußball-Ferien-Freizeiten prämiert“, erklärt
Stiftungsgeschäftsführer  Tobias  Wrzesinski.  „Die  Idee  dazu
stammt von Egidius Braun. Ihm war es ein besonderes Anliegen,
dass gerade kleinere Klubs auf diese Weise bei ihrem Wirken
unterstützt  werden  und  Wertschätzung  erfahren.“  Die  DFB-
Stiftung  Egidius  Braun  trägt  für  alle  teilnehmenden
Mannschaften die die Kosten für Unterbringung, Verpflegung und
das  Programm.  Ebenso  wird  der  Transfer  organisiert  und
finanziert.  Die  jeweils  siebentägigen  Fußball-Ferien-
Freizeiten  werden  durch  qualifizierte  Mitarbeiterinnen  und
Mitarbeiter der Stiftung geleitet. Die Veranstaltungen finden
in den Sportschulen der DFB-Landesverbände in Bad Blankenburg,
Grünberg, Hennef, Edenkoben, Malente und Schöneck (Karlsruhe)
statt.

Übergabe eines Teilnahmegutescheins

Um der Auszeichnung des SuS Rünthe 08 einen besonderen Rahmen
zu  verleihen,  besuchte(n)  am  27.05.22   Thomas  Trahe  vom
Fußballverband FLVW Kreis Unna/Hamm und übergaben dem Vorstand
und den Kindern des SuS Rünthe 08 einen Teilnahmegutschein im
Wert von 10.000 €.

Fußball, Gesellschaft und Ehrenamt im Fokus

Die  Freizeiten  sind  keine  leistungssportorientierten
Trainingslager. Vielmehr sind neben unterschiedlichen Fußball-
und Freizeitangeboten auch pädagogische Elemente wesentliche
Bestandteile.  Durch  Gast-Referenten  werden  Themenfelder  wie



etwa Anti-Diskriminierung, Suchtprävention, Toleranz, Umwelt
und  Wertevermittlung  im  sportlichen  und  gesellschaftlichen
Leben aufgezeigt und mit den Jugendlichen besprochen. Dazu
zählt auch das Programm #Denkanstoß, das mit Unterstützung der
Beauftragten  der  Bundesregierung  für  Migration,  Flüchtlinge
und Integration realisiert wird. In diesem Rahmen beschäftigen
sich  die  Teilnehmerinnen  und  Teilnehmer  mit
gesellschaftspolitisch  relevanten  Fragestellungen.

Auch  ehrenamtliche  Tätigkeiten  werden  vorgestellt,  um  die
Jugendlichen für ein Engagement zu begeistern. In diesem Jahr
steht das Thema Schiedsrichter im Fokus.

Zwei  Tatverdächtige  nach
Sprengung  eines
Zigarettenautomaten  an  der
Schillerstraße festgenommen
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Nach  der  Sprengung
eines
Zigarettenautomaten  in
Bergkamen  hat  die
Polizei in der Nacht zu
Freitag  zwei
Tatverdächtige
festgenommen.

Ein  Zeuge  hörte  gegen  1.15  Uhr  einen  lauten  Knall  und
beobachtete zwei Männer, die an einem Zigarettenautomaten in
der Schillerstraße hantierten. Daraufhin wählte er den Notruf.
Als er die beiden Personen ansprach, ergriffen diese samt
Tatbeute die Flucht in Richtung Pfalzstraße und Wilhelm-Raabe-
Straße.

Im  Rahmen  einer  sofort  eingeleiteten  Nahbereichsfahndung
wurden  die  beiden  Tatverdächtigen  von  Einsatzkräften
angetroffen  und  ins  Polizeigewahrsam  gebracht.  Der  Automat
wurde  durch  die  Sprengung  vollständig  zerstört.  Mehrere
Einzelteile lagen auf der Straße und dem Gehweg verteilt. Bei
der Tatbeute handelte es sich um Zigaretten und Bargeld. Eine
konkrete Schadens- und Diebesguthöhe steht noch nicht fest.

Auf  richterlichen  Beschluss  durchsuchten  Zivilermittler  mit

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2022/05/sprengung.jpg


der Unterstützung von Sprengstoffspürhunden im Laufe des Tages
die Wohnungen der Beschuldigten. Hier stellten die Beamten
neben geringen Mengen Betäubungsmitteln auch für Sprengungen
von Zigarettenautomaten typische Utensilien sicher.

Aufgrund mangelnder Haftgründe wurden der 35-jährige Kamener
und  der  25-jährige  Bergkamener  nach  Rücksprache  mit  der
Staatsanwaltschaft  Dortmund  am  frühen  Abend  entlassen.  Die
kriminalpolizeilichen Ermittlungen dauern an.


